
 

Associação de Usuários de Ressonância Magnética Nuclear 
AUREMN 

 

Ata da 43a Assembleia Geral da AUREMN 

 
Ata da quadragésima terceira (43ª) Assembleia Geral da Associação de Usuários de 
Ressonância Magnética Nuclear (AUREMN), realizada em 18 de novembro de 2021. 
 

Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, com início às dezesseis 1 
horas e término às dezessete horas e trinta minutos, via webconferência em função das 2 
restrições impostas pela COVID-19, realizou-se a quadragésima terceira assembleia geral da 3 
Associação de Usuários de Ressonância Magnética Nuclear (AUREMN), conforme convocação 4 
expedida antecipadamente, para tratar dos seguintes assuntos: 1. Aprovação da ata da 42ª 5 
assembleia geral da Associação de Usuários de Ressonância Magnética Nuclear (AUREMN); 2. 6 

Informes da Diretoria (Cursos online 2022 etc.); 3. XVII Jornada Brasileira de Ressonância 7 

Magnética; 4. Eleições Auremn - Gestão 2023-2026; 5. Palavra aberta a comunidade. 8 
Presentes, o Sr. Presidente, Cláudio Francisco Tormena, o vice-presidente, Francisco Paulo dos 9 
Santos, o Secretário, Luciano Morais Lião e os membros associados participantes do 18th NMR 10 
Meeting, além da secretária da AUREMN Sandra Mello. O presidente abriu a sessão colocando 11 
em discussão a ata da 42ª assembleia geral da Associação de Usuários de Ressonância 12 
Magnética Nuclear (AUREMN). Luciano comentou o questionamento colocado na assembleia 13 
anterior sobre aprovar as atas de assembleias somente em assembleias da Auremn, ou seja, um 14 
ano após a realização da reunião. Informou que foram consultados o estatuto, e o departamento 15 
jurídico, e nenhuma disposição em contrário foi detectada. Entretanto, devido ao passar do 16 
tempo, optamos por aprovar a ata da 42ª assembleia no momento da 43ª assembleia, e que a 17 
solicitação seria acatada e a praxe seria aprovar as atas de assembleia na próxima reunião 18 
ordinária. Em regime de votação, a ata foi aprovada por unanimidade. No segundo ponto de 19 
pauta, Claudio informou sobre os cinco cursos online da Auremn ministrados em 2021, a saber: 20 
bases matemáticas; STD NMR; dinâmica molecular; qNMR; metabolômica. Informou que houve 21 
grande participação da comunidade, alcançando em alguns momentos 100 participantes. 22 
Comentou sobre a consulta à comunidade sobre os cursos 2022, que obteve 134 respostas e 23 
três cursos foram selecionados levando-se em consideração a logística de realização. Os cursos 24 
mais citados foram: implementação de sequências de pulsos; RMN de sólidos; dinâmica 25 
conformacional de proteínas. Claudio comentou que o curso sobre implementação de 26 
sequencias de pulsos focará os novos experimentos. Sonia sugeriu que seja o mais prático 27 
possível (hands-on). Além disso, solicitou que os cursos online sejam mantidos devido ao seu 28 
maior alcance à comunidade. Claudio informou que essa tendência não deve mudar, pois otimiza 29 
tempo, custos, tem maior alcance à comunidade etc. e nesse modelo a Escola de RMN tem 30 
funcionado bem. Colnago sugeriu a criação de uma plataforma, onde os cursos ministrados e 31 
gravados ficassem disponíveis, para que a comunidade pudesse se inscrever e participar de 32 
forma assíncrona. Claudio informou que isso já ocorre, entretanto nessa modalidade não existe 33 
interação entre o ministrante e o aluno. Colnago solicitou que essa informação seja divulgada 34 
para fora da comunidade Auremn. Francisco destacou que esse pode ser um de nossos 35 
melhores “produtos” para se conseguir a fidelização dos associados, bem como alcançar novos 36 
sócios. Destacou que o número de sócios cresceu e esse pode ser um dos motivos. Giba, 37 
comentou que ofereceu cursos de metaboloma, entre outros, e que esses cursos são acessíveis 38 
à comunidade de RMN. Claudia elogiou os cursos online, mas chamou à tona a necessidade de 39 
discutir sobre a importância de acontecerem também os cursos presenciais, especialmente 40 
devido à convivência entre os pares. Luciano enfatizou as vantagens e desvantagens dos cursos 41 
presenciais, e colocou que uma possibilidade é realizar os cursos presenciais imediatamente 42 
antes das Jornadas e Meetings, aumentando apenas uma ou duas diárias no custo global para 43 
o participante. Destacou ainda, que as agências de fomento não têm financiado os eventos. 44 
Marcos, destacou que cursos online tem possibilitado a participação da comunidade de Manaus, 45 
e que os cursos presenciais, de forma geral, são praticamente inviáveis. Assim, sugeriu que os 46 
cursos online permaneçam, e apoiou a realização dos cursos de formação associados aos 47 
eventos presenciais. Ato contínuo, Francisco apresentou os números da Auremn. Iniciou 48 
apresentando o balanço referente ao ano fiscal de 2020, que demonstrou um déficit de R$ 49 
24.758,00. Esse déficit foi justificado pelas despesas correntes, bem como pelas especiais, como 50 
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aporte para a realização da Escola de RMN, BioNMR e XVI Jornada Brasileira de 51 

Ressonância Magnética. Destacou o alto custo necessário para manter o alto padrão dos 52 
eventos realizados, e a manutenção dos valores de inscrições e anuidades. Por outro lado, os 53 
eventos virtuais contaram com apenas 4 patrocinadores e o apoio financeiro foi pequeno. Além 54 
disso, não houve aporte das agências de fomento. Sonia comentou a participação de empresas 55 
no comitê científico do PANIC, como forma de envolver a empresa no evento e 56 
consequentemente na participação do evento. Francisco informou ainda o avanço no número de 57 
sócios ativos, incremento especialmente associado aos cursos online. No terceiro item de pauta, 58 
Claudio informou a pretensão em realizar a XVII Jornada Brasileira de Ressonância 59 

Magnética presencialmente em Fortaleza, como anteriormente decidido em Assembleia. 60 
Inicialmente, a previsão é que ocorra entre final de outubro e novembro de 2022, período de 61 
baixa estação. Luciano comentou que o prazo é ainda importante para acompanhar a 62 
estabilização da pandemia. No quarto item de pauta, Claudio informou sobre o final do mandato 63 
da atual gestão da Auremn e a necessidade do início da mobilização, por parte da comunidade, 64 
para formar a próxima diretoria. Informou ainda, que a pretensão é dar posse a nova diretoria 65 
durante a XVII Jornada de RM. Informou ainda, que a atual gestão não pretende se recandidatar. 66 
No quinto item de pauta, não houve manifestação. No encerramento da reunião, o presidente 67 
convidou todos os presentes para visitarem os estandes das empresas participantes do 18th NMR 68 
Users Meeting, bem como participarem do “mixing time” da Auremn, uma forma de interação 69 
virtual entre os participantes. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a 70 
Sessão. Eu, Luciano Morais Lião, Secretário da Associação de Usuários de Ressonância 71 
Magnética Nuclear (AUREMN), lavrei a presente ata que, achada conforme, foi aprovada por 72 
todos os presentes. 73 


